

Vers un enseignement sans frontière

Assurer l'enseignement à l'échelle d'un pays relève du tour de force, surtout dans le contexte économique actuel et pour les nations aux prises avec la dispersion de leur population dans des régions isolées.

Il s'agit d'innover dans les méthodes à utiliser et d'aller chercher les compétences nécessaires. Voilà justement ce que l'Agence du Commonwealth pour l'enseignement, récemment instituée à Vancouver, compte proposer aux pays membres.

L'Agence, premier organe officiel du Commonwealth qui ait son siège à l'extérieur de la Grande-Bretagne, les aidera à coordonner leurs efforts en matière de « télé-enseignement » afin de faire face aux graves problèmes qui menacent de ralentir leur développement.

Plutôt qu'à l'action directe d'un professeur dans une classe, le téléenseignement fait appel à des techniques comme les cours par correspondance et les émissions éducatives, et à l'utilisation sur le campus de moyens informatiques et des télécommunications.

En raison de sa grande superficie, de la dispersion de sa population et de l'éten-

due de ses compétences dans le domaine des télécommunications, le Canada est devenu un chef de file dans le domaine du téléenseignement. Il offrira ses compétences de même qu'une somme de 12 millions de dollars en vue de venir en aide à la nouvelle Agence, qui dispose de 32 millions de dollars pour assumer ses frais de fonctionnement au cours des cinq premières années.

L'Agence travaillera en collaboration avec des universités régionales du Pacifique Sud et des Antilles. Son service d'information sera logé à l'Université ouverte de Grande-Bretagne. L'Inde et le Nigeria ont, de plus, tous les deux offert d'accueillir des centres régionaux. Par l'intermédiaire de l'Agence, les pays membres du Commonwealth pourront mettre en commun les techniques, le matériel didactique et l'infrastructure technologique reliés au téléenseignement.

Le conseil d'administration de l'Agence sera composé de délégués gouvernementaux de neuf pays membres ainsi que de cinq experts indépendants dans les domaines de l'éducation, du téléenseignement, de la radio-télédiffusion et des communications.



Photo: RCI

Pierre A. Labelle anime les émissions « Manège » et « Canada à la carte » que RCI diffuse au Moyen-Orient et dans la région Asie-Pacifique.

Les auditeurs en Inde recevront donc un signal plus clair et plus fiable. Les émissions en anglais et en français sont aussi relayées par les émetteurs de Radio Japan à Yamata.

RCI diffuse en douze langues au Moyen-Orient et dans la région Asie-Pacifique, de même qu'en Europe, en Amérique latine, aux Antilles, en Afrique et aux États-Unis.

Si vous désirez recevoir gratuitement un programme horaire, écrivez à :

Radio Canada International
C.P. 6000
Montréal (Québec)
H3C 3A8
CANADA

L'ouverture de l'agence du Commonwealth pour l'enseignement (Commonwealth of Learning Agency). De gauche à droite: H.E. Sir Shridaph S. Ramphal, Secrétaire général du Commonwealth, l'honorable Pat Carney, alors présidente du Conseil du Trésor du Canada et William Vander Zalm, premier ministre de la Colombie-Britannique.

Photo: Gouvernement de la Colombie-Britannique

